
 ４会場分
平成２７年１０月２２日（木）・２３日（金）開催　議会報告会アンケート結果

1

男 86 人

女 21 人

計 107 人

20歳代 0 人

30歳代 3 人

40歳代 9 人

50歳代 15 人

60歳代 61 人

70歳以上 18 人

回答なし 1 人

計 107 人

会社員 27 人

自営業 16 人

主婦 6 人

学生 0 人

公務員 9 人

農業 12 人

無職 31 人

その他 6 人

回答なし 0 人

計 107 人

あなたの性別は

あなたの年齢は

あなたの職業は

男
80%

女
20%

30歳代
3%

40歳代
8%

50歳代
14%

60歳代
57%

70歳以上
17%

回答なし
1%

会社員
25%

自営業
15%

主婦
6%

公務員
8%

農業
11%

無職
29%

その他
6%
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 ４会場分
平成２７年１０月２２日（木）・２３日（金）開催　議会報告会アンケート結果

2

ＣＡＴＶ 1 人

自治会・各種団体 63 人

市議会議員 14 人

市報 16 人

議会だより 5 人

ホームページ 5 人

その他 10 人

計 114 人

3

良かった 27 人

普通 60 人

良くなかった 5 人

回答なし 15 人

計 107 人

4

良かった 20 人

普通 64 人

良くなかった 8 人

回答なし 15 人

計 107 人

5

良かった 19 人

普通 62 人

良くなかった 10 人

回答なし 16 人

計 107 人

本日の資料はいかがでしたか

本日の議会報告会は何でお知りになられましたか（複数回答あり）

本日の進行はいかがでしたか

本日の説明はいかがでしたか

CATV
1%

自治会・

各種団体
55%

市議会

議員
12%

市報
14%

議会

だより
5%

ホーム

ページ
4%

その他
9%

良かった
25%

普通
56%

良くな

かった
5% 回答なし

14%

良かった
19%

普通
60%

良くな

かった
7%

回答なし
14%

良かった
18%

普通
58%

良くな

かった
9%

回答なし
15%
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 ４会場分
平成２７年１０月２２日（木）・２３日（金）開催　議会報告会アンケート結果

6

総合会館

荒川公民館

北蟹谷スポーツセンター

・人口増加のために、どのような対策を考えているのか。

・働く場所を確保する必要がある。どのような活動をしているのか。

・少子高齢化

・防犯・防災

・今後の将来のビジョンを議会で考えてほしい。

どのようなことに関心をお持ちですか。（自由意見）（順不同）

・市の将来像

・石動駅周辺整備の今後の方向性

・図書館の新設

・三井アウトレットパーク北陸小矢部の従業員アンケートの中で、小矢部市に住みたいという人が少なく、
希望するマンション・アパートが少ないということだった。今後、マンションやアパートはできるのか。

・企業誘致・大学誘致

・子育てしやすい環境の整備

・アウトレットモール周辺の開発

・地崎駅の新設

・１０～２０年後の農業像を市政の中心に据えて提案し続けてほしい。農業の展開。

・アウトレットモールの開業による防犯対策

・市の財政状況（全国ランキングの状況等）

・黒石川の改修が順調に進んでいるが、その関連事業と市道の改修も並行して実施してほしい。

・石動駅周辺整備事業でどのような駅になるのか、市民にわかるように広報等で知らせてほしい。

・空き家・荒れ地（耕作放棄地）対策

・人口増・出生率を上げる。

・石動駅南開発

・防災（細分化して細かな対応）

・高齢化対策（人口減少対策を含む。）

・視察での報告レポートがあれば見てみたいと思う。人口増加対策は補助金で対応すると他の市町村と比
較されるので、小矢部市の住みやすい環境づくりが大切だと思う。

・就業機会の拡大

・森林や里山を生かす地域づくり

・県境の史跡の保全活用

・アウトレットモールとまちなかについて

・市の財政状況（市債の返済をどうするのか。）

・道路沿いの雑草が目に付く。国道・県道・市道などいろいろ管轄が違うのだろうが、市内のイメージが非
常に悪い。新旧の国道８号やバス路線の雑草が気になる。小矢部市全体で考えてほしい。

・目先の対策も必要だが、長期の社会状況を踏まえて対策等を考えてほしい。

・若い世帯の低賃金等により子育て支援・補助が必要

・母子家庭・父子家庭の学資補助・通学補助

・マイナンバーの個人情報の取扱について
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6

津沢コミュニティプラザ

どのようなことに関心をお持ちですか。（自由意見）（順不同）

・社会保障制度の拡充については、市独自のアイデアがほしい。

・人口対策の積極的な取組として、観光振興・産業対策が必要である。

・空き家を買いたい人と売りたい人がスムーズに売買できるシステムを構築してほしい。

・市内に宿泊施設やホテルがないということは同感である。せっかく北陸新幹線が開通したので、大きな大
会（スポーツ大会など）を誘致できるのではないか。

・石動駅周辺整備については、３０年先を見据えた整備をしてほしい。

・子育て支援　（子どもの給食・食育について）

・２０～４０年後といった長期的な視点でのまちづくり
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 ４会場分
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7

総合会館

荒川公民館

北蟹谷スポーツセンター

津沢コミュニティプラザ

議会報告会の開催についての主な意見（自由意見）（順不同）

・単に９月定例会の議案等の紹介ではなく、前回の報告会以降の議会の活動報告をすべきでないか。少
なくとも、昨年の改選以降についての活動報告が必要だと思う。

・各委員会の報告は時間の無駄である。

・参加者が少ない。ＰＲ不足ではないか。

・丁寧に説明され、資料も充実しており、大変よくわかりました。ありがとうございました。

・今回のスタイルで良かったと思う。

・市職員が半数くらいで、一般市民の方の参加が少なく残念に思った。

・いろいろと話を聞くことができて良かった。

・開催時間を長くしてはどうか。（２～３時間）

・議会前に質問を集め、議員が議会でその質問をし、その返答を議会報告会で報告してもらうことは可能
なのか。

・市政に対する議員の思いをもっと聞きたい。

・特定の方の質問が専門的でわかりにくかった。用語の説明があれば良かったと思う。

・質問時間に偏りがないようにしてほしい。

・市の提案に対し、どのような議論をしたのか。

・説明の要領が良くない。特に必要のない説明もあった。

・実際のコミュニケーションがあって良かったと思う。もっと議会報告会の回数を増やしてほしい。

・各委員会の最重点課題は何か。議会の最重点課題は何か。

・市の業務報告ではなく、議員の役割等の話も聞きたかった。

・このような議会報告会の開催は大変良いことだと思う。

・時間が短い。

・今後も開催してほしい。

・議会報告会の知名度を上げる方法を長期的に考えてみる必要がある。

・今回は１回の開催であったが、これからは年に２回程度開催してほしい。

・参加者が少なくてびっくりした。宣伝不足なのか、市民の意識が低いのか。議員の皆さんももう少し努力
してほしい。

・市が良くなるような案を出して、実施してほしい。

・主婦、子育て中の親、その家族などが参加できるよう日中にも開催してほしい。（例えば、託児付きとか
支援センターでの開催など）

・内容が広い上に、かたい用語が多くてわかりにくい。散漫な印象である。

・多くの参加者があれば良いと思った。

・活気ある市にするための対策をもっと知りたいので、その対策案を説明してほしい。

・視察した結果や感想などを文書でお知らせしてほしい。

・年に２～３回の開催が望ましい。

・もっと事前ＰＲが必要である。もっと多くの人々に聞いてほしい。
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8

総合会館

荒川公民館

北蟹谷スポーツセンター

津沢コミュニティプラザ

・議会報告は継続的に実施してほしい。

・委員会報告として、市当局に意見を申し入れるのはとても良いことだと思う。申し入れにあたっては、（例
えば、図書館であれば、司書にも意見を聞くなど、）幅広く意見を聞いた上で、申し入れを行ってほしい。

・ひぐらし橋の整備はいつ進むのか。国道８号倶利伽羅トンネルの整備はいつ進むのか。

・住民の声を聞く機会も大切でないか。

・議員定数の見直し

市議会に対しての主な意見（自由意見）（順不同）

・アウトレットモールが、もし１５年で休止になった場合には市民の負担はどうなるのか。

・行政視察で被災地や廃屋を見るのも良いが、新しい取組をしている自治体もあると思う。後ろ向きではな
く、前向きな小矢部市をつくっていくために、多くの情報を集めてから視察先を決定されることを希望する。

・議員数の削減

・通り一遍の説明会であった。本当に考えているのか。疑問である。貫目が足りない。

・議員定数の削減をお願いしたい。

・昨年の選挙では、誰も議員に信任の１票を投じていない。市民から見れば、議員数の削減と議員報酬の
増で、若い人が議員に立候補できる仕組を考えるべきである。

・市の発展につながる議論でしっかり対処してほしい。

・市職員の天下りが実際にはあると思うので厳正な対応が必要だと思う。市民が疑念を持っていることを
忘れないこと。

・ふるさと納税制度は実施されているのか。実施されているのであれば、どのような形になっているのか。

・一般的な話しかない。

・市の代弁・説明のように感じた。

・議員提案について、もっと説明することが必要だと思う。

・支援センターや小学校・中学校などにも積極的に出向き、議会の内容や議員の働きなどをアピール・紹
介してほしい。そうすることで、議会への関心も高まると思う。
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9

総合会館

荒川公民館

北蟹谷スポーツセンター

津沢コミュニティプラザ

・市民体育館が手つかずのまま、何年か我慢して使用せざるを得ないのは大変みじめである。総合計画
に盛り込んで、是非議論してほしい。

・地崎新駅の建設に努力してほしい。人口増に対する先行投資をすべきである。

・国道８号（特に金沢方面に向かう自動車）の渋滞解消策について、市はどのように対処しようとしている
のか。特に休日の渋滞については、直近の問題として緩和策を考えるべきでないか。

・議員は能力（政治・政策）者が就くべきで、１０人程度で良い。公約達成した時点で一時退くべきで、新た
な政策者が就くのが理想。

・天下りを良く思っていません。そんなことをしているから、人口が増加しないのではないか。

質問しきれなかったこと（自由意見）（順不同）

・東京オリンピックのホッケー競技（合宿）について、市は誘致を考えているのか。その場合には、宿泊場
所がない。サイクリングターミナルを改修し、合宿を受け入れてはどうか。

・自分は日本各地の観光ポスターを収集している。空き家対策として、空き家の一部を安く（展示場として）
貸してほしいと思っている。（市民か活用できる場所があれば良いと思う。）

・あいの風とやま鉄道のダイヤ改正について検討・要請してほしい。（金沢駅・富山駅での連絡が悪い。）

・北陸中央病院の拡充を図ってほしい。

・市民税の納付がコンビニでもできるようお願いしたい。

・人口を増やすために各議員はどのようなアイデアを持っていますか。それらを市民に開示してはいかが
ですか。

・建物を建てたり、様々なプロジェクトが実行されるが、それらが軌道に乗るまで助言や指導など目的に達
するまで見ることも必要ではないか。

・豊かな市にする提案がほしい。

・市は一言で言えばどのようなところなのか。（多少費用がかかっても）特長的なところを伸ばしていくべき
ではないか。

・予防接種の件で、高齢者の方が１つの医療機関で受け、また別の医療機関で受けていたということが
あった。健康福祉課に対応してもらいたい。
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